

# EL PODER PARA TRANSFORMAR EL MUNDO



Lideresa Achie Gezahegne Gebre, 18

*Achie Gezahegne Gebre es una lideresa de 18 años dedicada a avanzar los derechos de niñas y mujeres en educación y salud en Etiopía y el mundo. Achie ha sido voluntaria con La Asociación de Mujeres Jóvenes Cristianas (YWCA) por más de tres años y participó en la Iniciativa Las Voces de las Adolescentes con Las Niñas Lideran. Ella ha participado en varios espacios de alto nivel de las Naciones Unidas, incluyendo la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW60) para asegurar que las adolescentes son tomadas en cuenta en las Metas de Desarrollo Sostenible.*

Aún tengo el vívido recuerdo de una habitación llena con más de 35 niñas y adolescentes, cada una con sus propias poderosas ideas, su fuerte presencia, su extraordinaria profundidad. Nos habíamos reunido para una capacitación de Las Niñas Lideran, con el objetivo de resolver los problemas que las niñas enfrentan en Etiopía. Jamás imaginamos que el evento iba a redefinir nuestra percepción del poder de las niñas.

La fuerza de nuestras voces unidas era contagiosa. Sentí asombro, no sólo ante lo que observaba frente a mí, sino al imaginar lo que sería posible. El poder de cuestionar, hablar, de rehusarse, y luchar, era innato; si bien estaba enterrado en obstáculos sociales y éticos. Nuestro poder había sido cubierto con temor, lucha, y abuso. Mi propio poder se ensombrecía en una red de cargas económicas y sociales, obstáculos tradicionales, expectativas, y distorsiones estereotípicas.

De la capacitación a niñas en la Cumbre Nacional de las Niñas en Etiopía a la Cumbre Mundial de Gobiernos en Dubái, hice el viaje de mi vida representando a las niñas de Etiopía. Sostuve pláticas en escuelas, para entender la perspectiva de otras como yo; viajé a Nueva York a la Comisión de la Condición de la Mujer. La junta de Financiamiento por el Desarrollo (FFD) brindó una experiencia práctica en el desarrollo de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), ya que yo y otras lideresas de LNL hablamos con delegados, embajadores, ministros y creadores de políticas locales e internacionales, agentes de la ONU, todos los cuales tenían voz y voto en la negociación, desarrollo,

## EL PODER PARA TRANSFORMAR EL MUNDO



*Achie Gezahegne en la Cumbre Mundial de Gobiernos en Dubái*

***Creo que con una implementación potente y con la dedicación gubernamental, con la inclusión de las adolescentes en la creación de políticas, el 2030 será el principio de una nueva era en Etiopía...***

y aprobación de los ODS. Nosotras, lideresas adolescentes luchando por otras niñas en Etiopía y en el mundo, nos propusimos contribuir al proceso de colocar a las adolescentes en el centro de estos objetivos globales para el 2030. Creo que lo logramos.

Después de la adopción de los ODS en septiembre de 2015, con las adolescentes al centro, los siguientes pasos eran su integración e implementación. Los próximos catorce años van a delinear un nuevo perfil del mundo si estos ambiciosos objetivos son fortalecidos con implementadores poderosos, y la contribución conjunta de gobiernos, sociedades civiles, y la gente del mundo.

Yo, con mi propia forma de ser parte de esto y continuar con lo que ha sido una experiencia muy gratificante, voy a terminar mis estudios en Ingeniería Mecánica y Aeroespacial, o en Ingeniería Civil y Ambiental – dos áreas a las que por lo general no se exhorta a las mujeres a estudiar. Después, quiero unirme a la travesía de mi país para erradicar la pobreza. De la mano con otras personas, me gustaría crear una institución para ayudar a las niñas y adolescentes a vencer sus desafíos, mediante asesoría de pares, orientación, y capacitación.

Tengo optimismo de que para el 2030, las adolescentes darán un paso adelante hacia la transformación de las comunidades, a nivel nacional e internacional. En Etiopía, para el 2030, quiero ver a las adolescentes usando su vestimenta tradicional, asistiendo a la escuela, seguras y llenas de esperanza, nunca teniendo que decidir entre ser una joven etíope o tener éxito. Quiero ver una Etiopía en donde la educación de las niñas no sea entorpecida por las prácticas tradicionales o creencias culturales que obligan a las niñas a seguir los pasos de sus madres. Quiero ver la erradicación de la mutilación genital femenina y del matrimonio infantil. Creo que con una implementación potente y con la dedicación gubernamental, con la inclusión de las adolescentes en la creación de políticas, el 2030 será el principio de una nueva era en Etiopía para la consolidación de la democracia y la realización de nuestras metas nacionales y de las ODS al nivel global. Significará dar un paso más hacia adelante en el viaje de transformación de un mundo de dominación masculina a un mundo dominado por buenas ideas, y por mujeres y hombres trabajando juntos para implementarlas.